

高等学校保護者アンケート自由記述への回答

保護者の皆様からいただいたご意見やご要望をできるだけ記載するように努めました。意味が曖昧なものや個人等が特定されるもの、他者を中傷するような内容は避けるようにしました。また、長い文や誤解を受けやすい表現は、意味が変わらない程度に修正させていただきました。ご了承ください。

1 学習指導について

- ①テストの範囲がでるのがおそい。大多数の人が赤点をとるようなテスト。本学のレベルを考慮すべき。(2年)
- ②この前生徒向けに行われた教科アンケートに日頃思っている事や先生への要望を記入し提出したのに、各教科の先生がアンケートの意見を取り入れずアンケート前と授業に何も変化がなく、改善されていないのが不満のようです。(2年)

①1年次は学習計画表作成のために、試験範囲を一覧にしてまとめて配付していましたが、2年次からは自分で主体的に管理して試験勉強に取り組んでほしいということで配付をやめて各教科担任からの試験範囲の発表のみとしています。どうかご理解のほどよろしくお願いいたします。少しでも早くテスト勉強に取り組みたいという気持ちを大事にして、早めの教科担任からの発表を心がけていきます。
期末考査の成績は、定期考査の成績の他に、課題の提出状況や授業の取り組み状況等も評価に繰り入れますが、中間考査では考査の素点がつくので、例年平均点が低くなる傾向があります。本校では、定期考査は平均点が65点±5点となるように作成することになっておりますので、それを念頭に置きながら、生徒が力がついたと実感できるような問題作成に努めてまいります。

②アンケートを行うことによって気づかされることがあります。全ての要望に応えることは難しい場合もありますが、授業改善に向けて生徒の声をできるだけ活かすよう努めたいと思います。

2 生徒指導について

- ①夏に体育着がなくなりました。まだ見つかりません。他にも文具とかなくなる子もいるようです。心配です。(1年)
- ②以前から金銭の盗難、提出予定の課題の盗難が相次いでいるとのこと。高校生ともなればそれはもう悪戯ではなく犯罪です。その点について問題が解決されたのか、また予防策を講じているのかの説明が全くされていない事に不満を感じています。PTAで何らかの説明があるのかと思っておりましたが何も無く、非常に残念に思っています。(1年)
- ③制服の決まりが多すぎると思います。決められた制服の範囲であれば気温や体調によって調整するのはなんら問題ないと思いますがジャケットなどの着る時期が決められていたり、セーターだけでは出歩かないなど細かな決まりが多すぎます。私たち大人は日々の気温などによって服装を決めるのは当たり前で毎日していることですから。そもそも被服とはそのためにあるはずで。もう少し生徒を信じて自主性を持たせてもいいと思います。コートや髪型の許容範囲がわかりにくいです。根拠が明確でないと感じます。先生によって判断が違ったり生徒によってもよかったりダメだったり。きっちり決める方向ではなくコレも生徒の自主性を重んじてもそんなにハズれることはないのではないのでしょうか。(2年)
- ④コロナ禍になりスマホやタブレット連動の授業や学校活動が行われるようになったが、正しい使い方がなされているかまだまだ不安がある。学校でのルール作りの徹底を。(2年)

①私物の管理、学年フリースペースの利用方法等については、入学当初から継続的に指導してきました。にもかかわらず、生徒の私物の紛失が続いてしまい、大変申し訳なく思っております。私物の管理を一層徹底するとともに、他人の私物に手をかけたりすることがないように、今後も継続的に指導していきます。

②一部の案件については、解決されましたが、全ての案件が解決されているわけではなく、皆様に不安を抱かせることになってしまい、大変申し訳なく思っております。予防策としては、掲示物による啓蒙活動をしています。また、フリースペースの利用方法を見直すとともに、防犯カメラの設置台数を増やし、外部侵入者対策も強化しました。PTAで説明がなかった件については、その時点で事実関係ははっきりしていない状況であったため、管理職と相談の上で伝えないとい

う判断をし、事実関係がはっきりした時点で生徒には学年集会の場で伝える運びとなりました。

- ③本校の「服装・容姿に関する規定」ではご指摘の通り期間が示されています。ただし、衣替えの移行期間前後において、気温の変化等に応じた弾力的な対応をしています。猛暑時には、体育着（半袖・短パン）での授業を認めるなどの対応もとっています。制服は「ユニフォーム」であることを踏まえながらも生徒の健康が第一ですので、生徒の状況等に目を配りながら、適切な対応をとるようこれからも努めていきます。校則に限らず、社会的なマナーやルールなど「生徒たちが納得」しなければ、生徒の主体的な行動には結び付かないと考えます。主体的に考え行動し、充実した学校生活が送れるよう、学校教育の様々な場面で共通した指導となるよう努めます。
- ④スマホやタブレットの活用に関して、ルールを策定し生徒にも提示していますが、そのルールを守るということに関しては、なかなか徹底できていないのが現状です。年度当初にルールを再確認し、継続的な指導を続けていきたいと思っております。

3 部活動について

- ①部活動を一生懸命指導して頂いているのは有難いのですが、しっかり体を休める日をもうけてほしい。過度にやりすぎの時があるように思います。(1年)
- ②部活において人数の少ないサッカー一部など廃止対象をひろげて個人競技ができるようにしてほしい。(2年)
- ③部活でトイレ休憩、水分補給をさせてほしい。(2年)

- ①毎週水曜日を「琢切の日」として、週1回部活動休養日を設定しております。大会が近い場合には他の曜日に振替えて練習をしない日を設けています。また、定期考査前一週間は部活動は行わないことになっております。今後も県教委発出の「運動部活動運営・指導の手引き」「文化部活動運営・指導の手引き」を遵守するよう努めます。
- ②部活動の数については、生徒数に対して多すぎないように近年、廃部や同好会をなくすなどをすすめてきました。サッカー部については専用のサッカー場があり、また人気のあるスポーツですので存続していけると思われます。これからも文化部なども含めて、生徒数とのバランスを考えて部活動の見直しをすすめてまいります。
- ③部活動の練習内容や休憩の取り方などについては意図を部員が理解できるよう、また部員の考えも反映されるよう努めます。多くの運動部で複数顧問の下で練習を行うようにするなど、行き過ぎた指導のないように各部で取り組んでいるところです。今まで同様、保護者のご意見を取り入れ、よりよい部活動にしたいと思っております。

4 安全管理について

- ①下校時の迎える時に駐車場に入らずに道路に駐車している車が橋の上まで並んでいる。その為、後ろが渋滞してしまう。追い越しして駐車場に入ろうと思っても、対向車も来るのでとても危ないと思う。可能なら、駐車場に入るように声かけをしてもらいたい。
(1年) 山中 陽翔 母。
- ②迎える車で規則を守らなく歩道を行く車や、Uターンする車、バス停の所に無理やり進入する車などが居るのでどうにかならないのでしょうか？春に紙を渡すだけでは、見ない人も居るかと思えます！(2年)
- ③学校駐車場が暗すぎる。特に冬が心配。10/22～バドミントンの県南大会が清陵体育館で行われた時も自転車であつた城南生がひかれそうになっていた。(2年)
- ④何度か校内に入ることがありましたが、階段や廊下など、とても暗い感じがしました。

- ①本校の送迎のルールでは、下校時、学校駐車場の利用が可能です。ご指摘いただいた状況は非常に危険です。今後は下校時の駐車場利用をこれまで以上に呼びかけていきます。
- ②保護者の送迎については、これまで、ホームページや生徒指導部通信でお願いをしてきました。ホームルームや集会時にも時間をかけて説明し生徒へ呼びかけ保護者の皆様方にご協力していただけるように伝えてきましたが、ご指摘の通り、ルールが守られていないことがあります。今年度も降雪量が非常に多く道幅もとても狭くなっています。通学路の除排雪が改善されてい

ない場所もあります。今年度は、4月に通学路の緊急点検が行われ、横手署、市職員、学校関係者が危険箇所を確認しました。横断歩道の白線の塗り直しや停止線の位置の変更、カーブミラーの設置などの対策を検討してもらいました。報道関係者の取材もありニュースや新聞にも取り上げられ生徒へ周知することができました。保護者の皆様方には、事故に遭わない、起こさないためにも今一度、送迎のルールをご確認ください。今後は、横断歩道の位置を目立たせるなどの要望をしたり、本校の送迎のルールをより周知徹底できるように努め、生徒の登下校については、冬期間でも交通ルールをしっかりと守るように指導していきます。

③④どの場所・位置にどのような照明を設置すればよいか、予算面で可能かどうか等、検討していきたいと思えます。

5 学校行事について

①問23のPTA活動の質問については答えようがない。そもそもPTAをやっていないので。前回のPTAも全く意味が無かった様に思う。あの内容であれば、もっと早くに開催するべきだと思う。

(3年)

②修学旅行についてはコロナで行くことが出来なかったのはしょうがないとしても、子供達にとっては大事なイベント。その代わりにこの学年だけの行事(例えば横手市内ホテル等での食事会や講習会)をして欲しかったと思う。(3年)

①4月に開催できずに年間計画や予算等の本来年度始に御説明する部分が6月にずれ込んでしまい大変申し訳なく思っております。進路講演は学年全体としての本格始動ということで全県総体終了直後になりました。来年度はコロナ禍でもより開催意義のある活動ができるよう方法を検討します。ご意見、アイデアをいただけると幸いです。

②海外中止、国内も延期から中止、小旅行やイベントも相談していましたが学年の生徒全員が安心して楽しめる状況には恵まれませんでした。役員会で様々ご提案いただいたことに感謝いたします。

6 教職員について

①内進生、外進生に対し先生方の対応が違う事は問題だと思います。内進生、外進生と言う言葉で区別する事も問題ではないでしょうか？(1年)

②部活動の顧問の態度についてです。自分なりの指導方法なのかと思いますが、部員に対して、部活動に参加させない、謝らせる、罰として走らせる、練習に差をつける、試合に出さない、今月に関しては部活動はしないと生徒に連絡、生徒の行動や言動を否定する等があるようだ。学校は、部活動での教員の態度、指導方法について把握し、管理できているのでしょうか。生徒に対して、否定ばかりではなく、自己肯定感が持てるような指導法を取り入れられるよう、顧問の指導をお願いしたいです。学級に関しましてはとても良い雰囲気でも通わせてもらっております。ありがとうございます。(2年)

③担任は生徒にも保護者にも真剣に向き合ってくれる頼りになる教師であってほしい。(2年)

④いつもご指導頂き、ありがとうございます。概ね充実した学校生活を送っているようで、学校での出来事もよく話をしてくれます。その上で2つお願いがあります。

まず1点は、担任の先生にお願いです。授業やHRの始まり、終わりが定刻を守られない為、次の授業や部活への移動、開始に支障が出ると申しております。

2点目は数学の先生にお願いです。わからないから質問するのに対し、こんなのわからないのでどうする？と一蹴されて、解き方を教えてもらえないと度々申しております。学校がメインで、塾はサブの学びの場と考えておりますが結果、塾で教わる形になっております。何卒、受験にも大事な時期ですので苦手意識をもたないような、ご指導をお願いいたします(2年)

⑤授業に遅れてくる先生がいるとのこと。これについては生徒が迎えに行かなければどうしていたのか。用事があって遅れるのであれば理解出来るが、『授業を忘れていた』というのはいかがなものか。(3年)

⑥ひとり1台タブレットを渡しているが、授業中にYouTubeを観ていたりゲームをしている生徒がいるとのこと。進路が決まった生徒かもしれないが、これから受験をする生徒にとっては気になると思う。先生達は注意しないのか不思議だ。(3年)

- ①中学校から入学した生徒にとっては、すでに知っていることでも、高校から入学した生徒にとっては初めてなので、戸惑わないように入学時のオリエンテーションを丁寧に行っていきたいと思えます。内進生、外進生という言葉は、職員は使わないことにしていますが、生徒の間でまだ使われているとすれば今後指導していきます。職員は生徒に対して分け隔てなく接しているつもりでも、生徒にとって、扱いが違ふと感じられるのであれば、このような声があることを職員に周知して今後気をつけてきます。
- ②部活動指導に関して、行きすぎた指導と考えられる場合は、すぐに教頭にご相談ください。今回このようなご意見があったことを職員間で共有し、改善に努めてまいります。自己肯定感に関しては、学校活動全般をとおして育ていけるように、褒めて伸ばしていきたいと思えます。
- ③担任は部活動や分掌業務の他に、クラスの生徒全員への対応が求められるため、行き届かない点もあるかと思えます。その際には、副担任や学年主任等、または教頭にご相談ください。
- ④⑤今回ご指摘いただいたことを、真摯に受け止め、職員自らが時間を守ること、質問には丁寧な対応をすることを職員会議等で職員全体に呼びかけてまいります。
- ⑥今年度は、タブレット活用初年度でしたので、まずは活用に慣れることを目標に、授業中にどんどんタブレットを開かせるという指導を行ってきました。その中で、授業と関係のない活動を行っていた生徒がいて、教師がそれに気づかず、注意しなかったことがあったかもしれません。今回のご指摘を受けて、来年度からはタブレット使用時のルールを守らせ、規律の保たれた授業となるように指導していきます。

7 その他

- ①学校からのメールが多すぎる。上の子供が在学中はこんなにメールがくることはなかった。学年便りを渡した などという内容のメールはやめて欲しい。この事は保護者に知らせたい という内容のことだけメールしてもらいたい。こんな事もメールしなければいけない学校だと思ふと、いつも残念に思ふ。(1年)
- ②子供たちの様子を見る機会が減ったので、PTAの時に写真のスライドショーが見れると嬉しい。前に1度流してくれて、とてもいい企画だと思ったので。(1年)
- ③司書の先生がいなくなって2年程になり、以前のような活発な図書活動がされていないと思ふ。清陵の図書活動は自慢できると思っていたので残念だ。
- ④毎年段々と生徒の質が悪くなってきているように感じる。たぶん、自分の子供を叱れない親が増えているのも関係あるのでしょうか？髪を染めたり、化粧をしたり、服装もダラしない。清陵高校はレベルの高い学校だと思っていましたが残念です。(2年)

- ①ご指摘の内容については、確かにその通りだと思います。しかしながら、生徒から家庭に配付物がきちんと届いていないため、メールで送って欲しいという声があるのも事実です。学年部からのメールは1か月に2～3回程度にとどめておりますので、学年の取組をお伝えする機会ということでご理解を賜りたいと思えます。
- ②生徒の学校での様子がわかるような企画を、今後も検討していきたいと思えます。
- ③学校としても司書の配置を県に要望していますが、今年度は要望が通りませんでした。今年度も引き続き粘り強く要望していきます。
- ④「横手清陵学院はあいさつが好評です」「笑顔で会釈をしてくれます」など生徒の校外でのよい行動を教えていただくことができました。非常に嬉しかったのですが、礼儀や自転車の適切な乗り方、通学路の適切な使用などができていない生徒もいます。これまで、講演や生徒指導部通信、ホームルーム、集会時での定期的な指導をするとともに、横手警察署や一般の方からの情報提供を受けた場合は、生徒全員に指導してきました。今後もルールを守ることの大切さや、正しい行動ができるように伝えていきます。もし、情報がありましたら学校へお知らせください。また、整容面については、普段からの整容に関する指導以外に、年4回の整容指導や年3回の「さわやか清陵運動」、生徒指導部通信、ホームルーム、集会時の呼びかけなどで定期的に指導しています。多くの生徒がルールをしっかりと守って生活することができていますが、一部に学校の指導を受けても改善できないでいる生徒もいます。そのような生徒については、継続的に指導し、しっかりと生活している生徒が影響を受け判断を誤ることがないように指導していきます。ご家庭での指導もよろしくお願ひします。

